
            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      
 sélection benjamine                          sélection benjamin                            sélection minime 

        2ème des finales de zone                     4ème des finales de zone                2ème tournoi SANREMO 
      

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



    ALLOCUTION DU PRESIDENT 
 
     _________________ 
 
 
 
 Au terme de la saison 2005/2006, ma nature pessimiste me laisse beaucoup de 
questionnements et d’interrogations sur l’avenir du volley-ball dans notre département, et 
m’impose à me remettre en cause sur la politique à mener pour vous aider et vous permettre 
de résoudre les problèmes que vous rencontrez. 
 La chute de licenciés et les résultats sportifs très mitigés avec trois descentes en 
divisions inférieurs s’ajoutant aux trois de l’année dernière renforce mon inquiétude. 
 Mais les montées de trois équipes de pré nationales en national trois et le titre de 
championne de France des juniors de TSF et leur place de vice-championne de France en 
coupe de France, me font retrouver le sourire et mes espoirs. 
  
 Le congé de maternité, puis le congé parental de Nathalie ont posé des flottements sur 
la gestion au quotidien du comité, son remplacement rapide par Florian et Aurélien nous ont 
été d’un grand secours et nous ont fait prendre conscience de la présence indispensable d’un 
salarié au sein du comité. Que Florian et Aurélien soient remerciés pour leur aide et leurs 
efforts pour assimiler si rapidement le fonctionnement du groupement sportif départemental. 
 Les multitudes d’informations de la FFVB, les actions de développement comme 
« génération sports » qui vont encore toucher la majorité des centres aérés du département cet 
été avec l’intervention de 10 encadrants, l’aide aux différentes commissions sportives, 
technique, éthique, beach, arbitrage, tournoi international poussins, ne peuvent fonctionner 
sans un relais permanent du comité. 
 Le souci constant de trouver un plan de financement pour créer un CDI, nous impose, 
durant la saison 2006/2007, de multiplier les études car le poste d’agent de développement se 
termine en septembre 2007, mais le succès de Nathalie au concours d’ETAPS, risque de 
précipiter son départ avant la fin de son CDD et dans ce cas nous ne pouvons le remplacer. 
 
 Les différentes commissions ont beaucoup œuvré, encore cette année, afin de vous 
faciliter la tâche et de gérer le bon fonctionnement de la saison. 
 Les problèmes que vous rencontrez dans vos clubs sont multipliés par autant de clubs 
du comité. 
 Les nombreuses heures de présences au siège et de coups de téléphone de Didier pour 
gérer sa commission sportive (le non-fonctionnement des plateaux de début de saison 
demandés à la dernière AG par les clubs, où peu de gens ont joué le jeu car il n’y avait aucun 
caractère obligatoire avec tous les soucis de mise en place, les engagements à récupérer après 
les dates butoirs, les calendriers à mettre en place en ayant aucune implantation pour faire 
disputer les rencontres, les tournois, les résultats, les vérifications des feuilles de matches, les 
vérifications des homologations des joueurs, des interpénétrations, les saisis sur Internet, les 
rapports de matchs), ne peuvent que décourager la personne responsable de cette commission, 
je tiens à remercier en votre nom Didier pour sa patience et son sérieux, et lui souhaiter un 
prompt rétablissement après ses problèmes de santé, en espérant l’avoir encore à mes côtés 
l’année prochaine. 
 
 La commission technique a multiplié les stages cette année, comme nous ne l’avons 
jamais fait les années précédentes, par exemple pour les vacances de printemps onze jours de 
stages sur deux semaines de vacances touchant les poussins, les benjamins formations et 



compétitions, les minimes, les cadets et un stage de beach de quatre jours, je ne sais si 
beaucoup de département en France font un travail aussi quantitatif et qualitatif. 
Un stage implique beaucoup de problèmes à résoudre, trouver une implantation (gymnase et 
hébergement de proximité), des cadres, des adjoints, sélectionner les joueurs, les convoquer, 
gérer les réponses, téléphoner aux retardataires, encadrer avec sécurité et responsabilité le 
stage, perfectionner technique, informations sur l’arbitrage, éduquer sur les règles de vie en 
collectivité, créer un climat serein de convivialité, multiplier les échanges entre joueurs de 
différents clubs en mélangeant les partenaires d’entraînement, et donner envie aux jeunes de 
revenir les vacances suivantes. 
 Les responsables de cette commission donnent de leur temps et le font avec 
motivation, le plus grand échec pour eux et moi est de constater que des jeunes restent sur le 
bord de la route et qu’ils ne connaîtront pas ces stages par manque d’information, alors qu’ils 
étaient intéressés. Ils ne connaîtront pas non plus la chance de faire partie d’une sélection et 
de représenter le comité du Var sur des finales de zone ou sur une compétition en Italie. 
 Merci aux différents cadres de cette commission et aux clubs pour l’aide qu’ils nous 
apportent au niveau logistique et pour les jeunes qu’ils nous confient. 
 
 Le problème d’information est un réel souci pour le comité, cette année nous avons eu 
quelques problèmes avec le site pour sa mise à jour, veuillez nous en excuser, c’est quelque 
chose que nous voulons continuer à développer pour que cela soit un lien étroit entre  le 
comité, les clubs, les jeunes et nos partenaires. 
 La presse nous a abandonné  pour nos résultats départementaux  qui n’apparaissent 
plus, le changement de format nous a desservi après avoir bataillé pendant de nombreuses 
années pour obtenir ces informations sportives pour que vive le volley-ball dans les médias, 
un peu démoralisant, nous reprendrons contact pour la future saison. 
 
 La commission d’arbitrage a, grâce à ses efforts, permis que toutes les rencontres 
soient encadrés et les résultats aux examens d’arbitre prouvent que la formation est des plus 
efficace et pointue, merci au corps arbitral et à son président. 
 
 Je suis conscient que le rôle de bénévoles est de plus en plus difficile, que la 
succession est loin d’être facile chez les jeunes, que les problèmes au quotidien et les week-
end de rencontres deviennent des casses têtes et des soucis permanents. Heureusement qu’il y 
a la satisfaction de voir des jeunes pratiquer et se faire plaisir sur les terrains grâce à notre 
sport. 
 N’oublions pas notre rôle d’éducateur et de respect des règles, en y ajoutant la 
convivialité et le bonheur de la pratique ludique. 
  
 Il faut continuer à développer les passerelles sport scolaire (USEP, UNSS, FSU) et le 
sport fédéral, nous avons dans le département deux titres de champion de France pour des 
établissements scolaires. A ce sujet la FFVB a signé des conventions avec les instances 
nationales de ces fédérations affinitaires,  profitons-en. 
 
 Le tournoi poussins organisés par le comité a encore eu un franc succès cette année, au 
niveau de l’organisation et de son déroulement. 
 Merci à toutes et tous qui ont donné de leur temps et de leur énergie durant ces deux 
jours, ainsi que le club du VCHP, pour que les participants (joueurs, cadres, parents) nous 
quittent satisfaits en nous remerciant et nous félicitant  pour l’organisation, pour l’acceuil et 
l’état d’esprit que nous avons su maintenir durant le tournoi, en nous promettant de nous 
rejoindre l’année prochaine. 



Nous avons hébergé deux cents personnes, différentes délégations de Gironde, de la Drôme, 
du Languedoc, des Alpes Maritimes et du Var ainsi que des équipes de Suisse, d’Italie et de 
Monaco pour les équipes étrangères, ceci contribue à notre ampleur. 
 Cette année encore les arbitrages ont été effectués par les poussines et les poussins, 
même les finales, sans aucun problème, réfléchissons d’où viennent les tensions et les litiges 
lors des rencontres de jeunes . 
 
 Le beach, malgré nos efforts, n’a toujours pas la place que l’on souhaite qu’il ait dans 
l’esprit des joueurs et des encadrants, même si l’organisation des différents championnats 
départementaux, régionaux et de zones sont toujours irréprochables grâce à des personnes 
dévouées et compétentes. 
 
 Je pense qu’une réflexion doit être menée afin d’envisager la mise en place d’un grand 
club sur l’aire Toulonnaise digne de ce nom et évoluant au plus haut niveau. 
 Pour cela tous les partenaires doivent réfléchir et les mentalités évoluer, cela ne sera 
pas facile , mais tout nous encourage à développer ce projet (logistique avec le nouveau Palais 
des Sports de Toulon, et aide financière). 
 Le comité mettra une réunion en place en début de saison prochaine. 
 
 Je ne peux vous faire un compte rendu du congrès fédéral n’étant pas présent à cette 
assemblée générale, il est dommage qu’aucune personne du comité ne se fasse le porte parole 
du Var dans ces instances. 
  
 Je remercie tous les membres du comité et les responsables des différentes 
commissions pour leur travail, leur aide, leur dévouement, leur disponibilité, qu’ils soient 
remerciés malgré la surcharge de travail que leur apporte le comité et la gestion des 
commissions en plus des actions et des soucis qu’ils rencontrent dans leurs clubs. 
 Merci aux collectivités territoriales et aux différentes instances qui nous aident et nous 
permettent d’exister : le Conseil Général, la Direction Départementale de la Jeunesse et Sport 
et le Comité Départemental Olympique et Sportif du Var qui met à notre disposition une 
structure logistique de secrétariat indispensable pour fonctionner et des secrétaires toujours 
disponibles et prêtes à nous aider. 
 
 Le comité est toujours à votre écoute, et je suis toujours disponible pour vous 
rencontrer, vous entendre et vous aider. J’accepte les critiques constructives et les bonnes 
idées pour qu’avance notre discipline dans le Var. 

L’équipe du comité est constituée de représentants de différents clubs du département 
d’est en ouest et du nord au sud, les échanges sont fructueux et les portes sont grandes 
ouvertes pour recevoir toutes les bonnes volontés pour nous apporter votre aide. 

 
Bonne continuation, bon courage et bonnes vacances. 
 
Merci pour votre écoute. 

 



 
Assemblée  Générale  du  19  Juin  2006  à  Toulon 

 
 
20h30 Ouverture de l’Assemblée  par le président, le quorum étant largement atteint. 
  Le président remercie Mr LECORNO Henri, directeur de la DDJS. 
 

Intervention de Mr Lecorno : Il remercie les clubs et le Comité Directeur pour ses  
championnats et l’aide apportée dans le dispositif Génération Sport, qui développe le 
sport pour tous. Il explique qu’avec les nouvelles compétences du Conseil Général, il 
apportera tout son soutien aux actions entreprises. Il se fera sous forme de subventions 
pour les clubs évoluant en National et par un soutien logistique et une aide aux 
manifestations pour le Comité. 

 
  
 Comité directeur : Président  Gérald  HENRY 
    Secrétaire Générale Nathalie THIERRY-MIEG 
    Trésorier  Eric CHASSAGNARD 

Trésorier Adjoint Xavier  GENTA 
 
  Présidents de Commissions : 
     Arbitrage  Philippe  HARDION 
     Beach Volley  Clément ROBEAU 
     Discipline  Dominique FERRERO 
     Ethique Sportive Rali  BENKHEDDA 
     Informatique / Presse Romain  BIROT  
     Sportive  (absent, excusé) 
     Statuts et Règlements Brigitte BRAEM 
     Technique  Fabienne ROSIER  
 
 Allocution du Président : Le président lit son allocution (document joint) 
    
 Approbation du PV de l’Assemblée Générale 2005 : Adopté à l’unanimité. 
 

Rapport financier : Il sera présenté lors de l’Assemblée Générale Financière en Septembre. 
 

Rapport des Commissions : Les rapports des Commissions ont été diffusés préalablement à 
l’Assemblée pour en permettre l’étude. Ils font l’objet ce jour de compléments et 
observations diverses mais ne sont pas soumis au vote de l’Assemblée puisque le 
Rapport Moral le sera par la suite. 
Aucunes remarques n’ont été faites concernant les Commissions Discipline et Statuts 
et Règlements. 

  Pas de Commission Médicale : pas de rapport. 
 
Rapport moral : Adopté à l’unanimité. 
 

 
Organisation de la saison 2006/2007 :      

 
*Trésorerie :  - Adoption des tarifs : adoptés à la majorité. 
 
 Remarques diverses : 
• Création d’une ligne forfait Jeunes pour différencier du forfait Seniors qui 

augmente mais qui est beaucoup moins fréquent. Il apparaît souhaitable qu’un 
changement de mentalité advienne par rapport aux équipes de Jeunes. 

• Face à la baisse des effectifs, il serait positif de se rapprocher des scolaires. 
• TGV : soulève un problème d’encadrement (formation). 



Réponses : Personne lors des stages techniques ! 
  Regret de ne pas avoir de formation au BE sur l’académie. 

 Présence de 3 varois à la formation ER1 et ER2 contre 30 au AM. Il est 
possible de faire des demandes d’aides à la formation auprès de Toulon 
Provence Méditerranée. 
 La formation Animateur est gratuite à Toulon, mais plus intéressante si 
les personnes sont motivées. 
 La formation au Creps est payante car l’hébergement est à payer. 
 L’an prochain, la formation Ligue aura lieu hors des dates de matchs. 
 Des informations sont disponibles sur le site de la FFVB. 
 Le CDOS organise des formations Dirigeants. 

 
 

*Vœux et suggestions du Comité et des clubs :  Ils sont étudiés : 
• Vœu 1 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 2 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 3 : adopté à la majorité. 
• Vœu 4 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 5 : adopté à la majorité. 
• Vœu 6 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 7 : adopté à la majorité. 
• Vœu 8 : adopté à la majorité. 
• Vœu 9 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 10 : adopté à l’unanimité. 
• Vœu 11 : adopté à la majorité. 

 

• Vœu 12 : rejeté à la majorité. 
 

Projets des Commissions : Ils sont joints aux rapports des Commissions. 
 

Questions diverses : 
 TGV : les aides sont-elles supprimées ? 
 DDJS : les aides ne sont pas supprimées mais en baisse. Le sport doit être porteur de 

cohésion sociale pour éviter la récupération. Les aides seront accordées en priorité 
pour les actions concernant : - la relation avec les scolaires, 

- les stages des jeunes pendant les vacances, 
- pour développer l’emploi.  

 
  VCHP : les coupons Sport sont- ils maintenus ? 
  DDJS : oui, pour un montant de 75000 euros. 

Les problèmes de comportement des parents sont du ressort d’un travail des 
clubs et restent une grande préoccupation pour le système éducatif. 

   
L’Assemblée se termine par la remise des récompenses aux clubs sportifs, pour les 

championnats qui n’ont pas pu être récompensé. 
 
Le Comité ayant reçu une dotation supplémentaire de la part du Conseil Général a décidé de 

doter tous les clubs du Var concernés de ballons Poussins et Benjamins, ceux-ci seront 
remis lors de l’Assemblée Plénière de Septembre. 

 
L’Assemblée est clôturée par le président puis par le traditionnel pot de fin d’année à 23 

heures 15. 
 
    Le Président,          La Secrétaire Générale, 
 Gérald  HENRY     Nathalie  THIERRY-MIEG 



COMMISSION  ARBITRAGE 
 
 
 
 
 Observations 
 
 
• TSF : une convention existe entre la FFVB et l’UNSS, y a t-il une équivalence pour l’arbitrage ? 

Hardion : répond qu’il faut passer les examens. 
 
• TSF : comment faire respecter cette convention souvent ignorée ? 

DDJS : il s’agit d’un problème interne. 
Henry : à l’occasion des Finales UNSS l’an prochain, faire venir quelqu’un de la Ligue. 
Hardion : actuellement, pour être arbitre District, il faut avoir plus de 18 ans, passer quand même 
l’examen. La question peut cependant être posée à la FFVB et à la CRA. 

 
• TSF : le texte de la convention se trouve sur le site de la FFVB. 

Henry : engage à s’appuyer sur ce texte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Propositions pour la saison 2006/2007 : 
 
 
• Conserver les dates de la formation au début d’année avec l’examen en Novembre. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
     
 
 
 
 
 



COMMISSION  BEACH  VOLLEY 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Observations 
 
 
• Robeau : développement décevant : moins d’équipes lors des Finales Départementales et moins 

de jeunes lors des stages, malgré la mise en place d’un questionnaire l’an dernier qui a reçu 0 
réponse ! 

 
• TGV : les infos sont passées mais sans écho. 

Le nombre d’extensions n’est pas en rapport avec le nombre d’équipes. 
Henry : mise en place d’un stage de 4 jours à Bormes à Pâques. Présence de Xavier Séry pour la 
formation d’encadrants et des jeunes. Pour faire passer les infos, faut-il envisager d’utiliser le 
mail des jeunes. 
Benkhedda : peut-être que d’avoir les mails au sein des clubs peut permettre de mieux diffuser les 
infos. 
 
Henry : remercie le club de VCHP pour son aide importante dans l’organisation matérielle 
importante (poteaux, filets, …). 
 Il remercie également le club de TSF pour les Finales de Ligue Jeunes et Seniors. 
 Il signale aussi l’absence du Languedoc lors des Finales de Zone. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Propositions pour la saison 2006/2007 : 
 
 
• Les actions de cette année seront reconduites avec la mise en place d’un tournoi clubs en 

Septembre. 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMMISSION  TECHNIQUE 
 
 
 
 
 
 Observations 
 
 
• Rosier: annonce les résultats des Finales de zone Benjamins: 

Filles : 2ème    Garçons : 3ème (2ème ex æquo) 
 
  Finale du championnat de France : les filles des Alpes Maritimes finissent 4èmes. 
 

Elle remarque qu’elle est bénévole mais que les réflexions de plus en plus nombreuses des 
parents sont très déplacées : que chacun reste à sa place ! Au regard des huit années de travail 
effectuées, elle ne constate pas d’erreurs quant à ses choix ni à l’organisation.  
Elle incite les clubs à faire plus participer les jeunes aux actions de Commission Technique.  

 
• VCHP : il y a là matière à discussion, a rencontré les parents pour régler les problèmes. Suggère 

de mettre en place un briefing entre les parents et les encadrants des équipes engagées. 
Henry : le même problème s’est passé au Tournoi International Poussins de Hyères, l’an dernier. 
C’est une spirale de la société, un problème de respect des personnes. 
Il regrette le manque de structures d’accueil pour les stages (gymnase et hébergement) qui sont 
payants. A ce propos, il tient à remercier Gilbert Ducros pour son aide lors des stages à Solliès-
Pont. 
Le nombre de jours de stage proposé est de plus en plus important puisque se sont rajoutés des 
stages en Minimes et Cadets. 
 

• Rosier : elle regrette que les plateaux de début de saison n’aient pas fonctionné car ils devaient 
servir pour la Commission Technique ce qui a obligé la Commission à se déplacer sur les 
championnats, ce qui est difficile à gérer. 
SMVB : pense que pour attirer plus de monde aux stages Minimes/Cadets, il serait possible d’en 
annoncer les objectifs. Dommage car ces stages sont très intéressants.   

 
• Rosier : souhaite faire participer une équipe à un tournoi international cadets l’an prochain. 
 
• Tournoi International Poussins : s’est très bien déroulé mais exige une grosse organisation en 

amont. 
 
 
 
 
 

Propositions pour la saison 2006/2007 : 
 
• Continuer toutes les actions entreprises. 
 

 
 
 
 
 
 



 
COMMISSION  ETHIQUE 

 
 
 
 
 
 
 
 Observations 
 
 
 
• Benkhedda : regrette l’impossibilité d’organiser le tournoi des Mousquetaires. 

L’an prochain, il aura lieu le premier week-end libre sans tour de Coupe de France. 
Henry : explicite les difficultés rencontrées pour cette organisation. 
Chassagnard : précise que le Var a le plus participé au Challenge Ethique de la Ligue et en 
remercie Rali. 

 
• Benkhedda : les dotations du Challenge Fair Play seront remises lors de l’Assemblée Plénière de 

Septembre. 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Propositions pour la saison 2006/2007 : 
 
 
• La Commission souhaite reconduire toutes ses actions. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



COMMISSION  PRESSE / INFORMATIQUE 
 
 
 
 
 Observations 
 
 
Informatique/Presse 
 
• TSF : remarque le nombre plus faible des connections Minitel. 

Chassagnard : internet est plus attractif. 
 
• SMVB : et le classement Minimes ? 

Réponse : il apparaît à présent. 
 
• TGV : évoque les problèmes rencontrés pour rentrer les résultats et souhaite voir reparaître une 

notice d’emploi. 
Henry : une fiche sera jointe dans un prochain PV. Il remarque qu’internet est plus utilisé que le 
Minitel pour la saisie des résultats. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
  

 
Propositions pour la saison 2006/2007 : 

 
 

• Une mise à jour du site du Comité sera faite régulièrement. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMMISSION  SPORTIVE 
 
 Observations 

 
• Henry : excuse Didier Ragondet, absent pour raisons de santé. 
 
• Robeau : rappelle que le complément des résultats a été distribué en début de séance. 

Henry : remarque une baisse des résultats en Finales de Ligue mais a le sentiment que la relève 
arrive. Il évoque la possibilité de mettre en place un championnat Ligue Jeunes après une phase 
de brassage. 

 
• TGV : interroge sur la situation dans les AM. 

Chassagnard : répond qu’ils ont les mêmes difficultés en Jeunes. Ils ont plus d’équipes en 
Détentes. 

 
• SMVB : souhaite que les Finales de Ligue aient lieu plus tôt en Détentes. 

Henry : c’est un problème de Ligue. Il soulève les problèmes des implantations. Il regrette que le 
nombre de matchs déplacés soient trop importants, ce qui posent de gros problèmes 
d’organisation et un certain découragement de la part des bénévoles concernés. 
Chassagnard : proposera à l’Assemblée Financière de Septembre que soit mise en place une 
amende pour les reports de matchs. 

 
• SMCV : s’interroge sur le bien-fondé d’une amende. 

Chassagnard : elle incitera peut-être les clubs à être plus attentifs. 
Rosier : c’est un problème général d’organisation. 

 
• SCCO : signale un problème avec le chef du service des Sports. 

Rosier : c’est un problème exceptionnel. Elle remarque que depuis que cette amende a été mise en 
place à la Ligue, il n’y a plus de reports de matchs ! 
Suc : rappelle à tous que sans président de Commission Sportive, qui est démissionnaire de son 
poste, il ne peut y avoir de championnats ! 

 
• TGV : soulève un problème de société. 

Henry : rappelle que les problèmes X 22 équipes en moyenne X le nombre de catégories donnent 
beaucoup trop de difficultés d’organisation. 
Suc : il faut s’assurer d’un nombre de licenciés suffisants par équipe engagées. Des 
regroupements sont toujours possibles et reconductibles.  
 
 
 
 
 

Propositions pour la saison 2006/2007 : 
 
• Trouver un président pour la Commission ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


